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José Antonio Mases concluye su enorme periplo literario (aunque con un 

interrogante de esperanza). El pasado sábado, 11, recibió en Santa Eulalia el 

Premio Joaquín Lloris de Cultura 

Asturiana. | Páginas 2 a 4 
 

Mases:  
òCon esto 
finalizo. 
Adiósó 

(Págs. 2 a 4) 
 

 

 

 

 

 

Pre-Navidad festiva y de éxito, 
 pese a òBarraó 

Probable punto de inseminación en 
2022 (Pág.12)  Ǔ Los Jubilados,  sin 
Fiesta de Fin de Año (Página 16) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Cabranes, epicentro 
informativo por el agua / 13 
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NOTICIA DE LA QUINCENA 
 

LA DESPEDIDA LITERARIA DEL GRAN AUTOR CABRANÉS 
  
 
 
 

 

 

José Antonio Mases. 
 Punto y final (?) 

 ñCon esta novela pongo punto final a mi aventura literaria. 

Gracias a todos. Adi·sò. Esa novela est§ muy fresca, se titula ñLa 

Casaò (Ediciones Trea), lleva apenas dos meses en las librer²as, a 

la venta (cuesta 16 euros), se extiende en 161 páginas y en la 

número 9 nos hace ese anuncio, nos participa de esa descomunal 

pena. 

 Mases, amén de eterno embajador de su pueblo cabranés de 

nacimiento (su nombre de pila es José Antonio González Corrales, 

para el mundo de la literatura y para sí, José Antonio Mases), amén 

de esto, es nuestra gran cima creativa, que comenzó a escalar en el 

a¶o 1953 (con ñEl d²a siguienteò) y que fue inundando y jalonando 

de t²tulos, de divulgaciones, de investigaciones, de art²culosé y de 

premios. 

 Ya en 1965, por ñLa invasi·nò, le concedieron el Selecciones 

de Lengua Española; después, el de cuentos de La Felguera por ñLa 

gota de aguaò; el Casino de Mieres, por ñLa quimeraò; o el 

prestigioso Alfredo Quir·s por su ensayo ñAsturias vista por 
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viajeros románticos extranjeros y otros visitantes y cronistas 

famosos entre los siglos XV al XXò. 

 Ahora nos regala ñLa Casaò (tras ñLa Cordilleraò, hace cinco 

años, presentada en Torazo), y se despide con una narrativa de 

unánimes elogios y en la que, de nuevo, alcanza unos niveles de 

intensidad literaria a la altura de los más grandes, comenzados de 

una forma tan prometedora y concordante con lo expuesto como 

®sta: ñA la hora en que la media luz del amanecer pide a los p§jaros 

que proclamen el nacimiento de un nuevo día, la Casa es un montón 

de sombras y silencios acomodadoséò. Por ella pasan, en todas 

esas páginas, muchos personajes e intrigas, amores, celos, 

nostalgias, enfermedades, esperanzas, frustraciones, la locura y la 

felicidad y también la decrepitud de los últimos años de vida; no 

resultando exenta la hipótesis de que una gran fuente  -por no 

admitir la principal fuente-  de su inspiración pudiera tener mucho 

que ver con sus años vividos aquí ïen su añorada aldea-, como ñese 

arriate de plantas de porte muy disparò o ese ñlindante con la puerta 

de lo que podría ser el espacio de una cochera, aunque no lo sea, se 

afana en ganar medro un cuadro de matas de romeroéò (por 

ejemplo). 

 José Antonio Mases, alma asociada de la Gran Enciclopedia 

Asturiana, primer autor de una Historia del Concejo de Cabranes, 

propuesto en dos ocasiones para Medalla de Asturias e Hijo 

Predilecto de Cabranes desde el verano de 2009, deja, no obstante 

la desgracia de su referido anuncio, un lugar para la esperanza, 

gracias al tes·n innato de trabajadores infatigables, como ®lé y a 

su profundo amor por las letras: ñPongo punto final. Eso digo. Pero 

siempre queda alg¼n resquicioé, alguna cosita por hacerò, 

manifestó a El Comercio en página publicada el pasado 1 de 

octubre. Y es que, seg¼n este diario, ñno es por falta de ideas. Y se 

rinde a la evidencia: Tengo alguna cosa en mente, todavía 

inmadura, pero la tengoò. 

 De momento, ñLa Casaò, una soberbia novela que refleja ñsu 

majestuoso uso de la prosaé, haciendo lo que mejor ha hecho 

siempre: Perfilar un amplio retrato de las relaciones humanas en su 

variedad y complejidadò, seg¼n el citado rotativo, al que revel· 

asimismo que con dicho trabajo ñtrato de representar el mundo, en 

síntesis, el mundoò. 



EL ECO DE CABRANES. Nº 300 /  30 de Diciembre de 2021  Página 4 
 

SU ÚLTIMO PREMIO, AQUÍ   
 

Elsa Huerta mostrando el Premio que recogió en nombre de Mases, con parte 
del público detrás. 

José Antonio Mases agregó el pasado sábado, día 11, el Premio 

Joaquín Lloris de Cultura Asturiana a la muy acreditada lista de los 

que ya tiene y de cuyo más importante acervo damos cuenta en las 

páginas precedentes. Gran estudioso y de una narrativa pródiga en 

matices y rica en vocabulario, pregona desde muy antiguo el 

nombre de Mases, y por ende el del Concejo, allá por donde va, en 

persona o con su obra. Y con una acendrada vocación asturiana, 

expresada en títulos  -además del trabajado ensayo ya referido-  

como ñAsturias, otra miradaò, ñVillas y pueblos de Asturiasò, 

ñCervantes y Asturiasò, ñTodos los d²as Gij·nò o la ñGran 

Enciclopedia Asturianaò.  

Ese rasgo distintivo suyo, que le llevó a dejar en el anonimato 

su verdadero nombre de pila y que pone muy en valor su pasión 

por esta tierra que le vio nacer, lo ha personalizado siempre, ya 

desde sus inicios bibliográficos en Cuba, donde escribió para el 

Club Cabranense. Por eso, al concederle este reconocimiento, el 

grupo Ensinluz ha subrayado el hecho de que ñlleva el nombre de 

Cabranes por todo el mundoò, seg¼n se¶al· William Lloris.  
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MEMORIAL JOAQUÍN LLORIS   
 

No le fue posible a José Antonio estar presente en este acto, 

tampoco a ningún familiar suyo directo o conviviente; sí a su 

familiar de Santa Eulalia, Elsa Huerta Hería, quien en su nombre y 

con el calor de una merec²a ovaci·n recogi· el Premio. ñNo est§ ®l 

hoy aqu² porque no se encuentra bienò, dijo Elsa tras recibirlo, 

a¶adiendo: (De haber estado), ñlo recibir²a con mucha ilusi·n y 

estaría muy contento. De todas maneras, se le hará llegar. Creo que 

lo acogerá con gusto. En nombre de él y de los familiares que no 

pudieron venir, graciasò. 

 
 

 
 
 
 

Julián Alonso exhibe el diploma, con José 
Angel García (presidente de Ensinluz) y el 

voluntario Mario Tresguerres. 

 

A Protección Civil, por 
òayudar y animarnosó 

 ñLes vimos cortando un árbol 

caído sobre un vial o dando apoyo a 

los Bomberos, ayudando en nuestro Concejo y también fuera de él, 

llevando comida y medicina, durante el confinamiento, a quien lo 

necesitara; y especialmente, animando, ilusionando, entreteniendo 

a los más pequeños de la casa, y a los no tan pequeños, con gestos 

como centelleando sus luces y haciendo sonar sus sirenas a la hora 

de los aplausos, buscando canciones para bailaré en momentos tan 

dif²ciles y desgraciados como los que nos toc· vivirò. 

 Esta lista de motivos ha empujado a la organización de este 

Memorial  -que descansa en el grupo Ensinluz, con ñL´Orbayuò 

también, esta vez-  a conceder diploma especial de reconocimiento 

a Protección Civil de Cabranes, en esta edición (la número 13 en 

su contador literal, o la 14 si se suma la no celebrada el año pasado) 

posterior a esa interrupción obligada por la pandemia. 

 Este reencuentro, por cierto, tuvo un nutrido seguimiento de 

público, con la Casa municipal de Cultura llena, y a ese público le 

recordó  Julián     -tras recibir dicho diploma-  lo  apuntado  por  el  
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MEMORIAL JOAQUÍN LLORIS   
 

Alcalde del Concejo la noche anterior, durante la gala-balance 

anual de la Agrupaci·n, en el sentido de que ñya no se puede 

entender Cabranes sin Protección Civil, y eso para nosotros es muy 

importanteò.  

 No obstante, indic· que ñlo ¼nico que hacemos es nuestro 

trabajo, no remunerado, con ilusión y siempre intentando que 

resulte lo mejor posibleò. 

 ñGracias a todo el mundo  -finalizó-  por comprendernos, por 

apoyarnos y por estar siempre con nosotrosò. 

 

Los cuatro artífices (Javier, Noé, 
Adrián y Pablo) de la página, 

 mostrando el diploma. 

 

òVuelvi por otraó, 
en enero y con 
nueva imagen 

 Otro reconocimiento 

especial, expresado también en diploma, fue para este grupo de 

cuatro amigos (ñcuatro chavales de Cabranesò: No® Monestina, 

Pablo Monestina, Adrián Rouco y Javier Fernández) , autores de la 

p§gina de humor en las redes sociales titulada ñVuelvi por otraò. 

 Su dimensión más especial, para este galardón, fue haber 

entrado ñen todas las casas de Cabranes, de Asturias, de España e 

incluso de otros países el viernes, 8 de mayo de 2020, y durante ese 

fin de semanaò y haber juntado a las familias, ñnerviosas, alrededor 

de un ordenador, para vivir en pleno confinamiento las fiestas de 

San Francisco y el Festival del Arroz con Leche, incluso con 

verbenas. Nos hicieron volver a tener ilusión y nos acercaron, con 

esa fiesta online que ellos idearon y con la que todos disfrutamos 

desde nuestras casas, nos emocionamos, jugamos e interactuamos; 

siendo pioneros en esa formulación, vistos por más de 138.000 

personas y obteniendo m§s de 600.000 interacciones en su p§ginaò. 
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MEMORIAL JOAQUÍN LLORIS   
 

Foto de familia de los 
premiados, con el Alcalde, José 
Ángel y William, ante el 
ŘŜŎƻǊŀŘƻ ŘŜ ά[Ŝǎ ƭƭƛƴƎǳŀǘŜǊŜǎέΦ 

 

En nombre de los 

cuatro, Noé admitió que 

ñno ten²amos ning¼n 

discurso previsto ni en 

ningún momento nos 

planteamos mantener viva 

la fiesta y el Festival para 

ser premiados; sólo nos 

propusimos mantener un 

poco de ilusión dentro de la situación tan dura que estábamos 

viviendoò. 

Más de seis mil seguidores 
 Preguntados después por este periódico cuál es la actual salud 

de ñVuelvi por otraò, nos dijeron: ñAhora llevamos parados unos 

meses, por saturación en nuestros respectivos trabajos, pues esta 

página de humor no deja de ser un hobby, pero que también 

requiere cierta dosis de creatividad y de dedicación. No obstante, 

la idea es volver pronto, en eneroò. 

 Respecto a sus últimas fuentes de inspiración, para las 

bromas, antes del citado par·n, nos manifestaron que, ñsobre todo, 

el tema del covid y de las medidas que por su motivo se adoptaron 

sobre los cierre perimetrales; al presidente del Principado, Adrián 

Barbón, también le dimos. En general, covid y política nos 

aportaron mucho juego, ya que son temas muy candentes y 

cotidianosò. 

 También nos dijeron Adrián y Noé  -frecuentes actores en la 

confección de los vídeos-, al preguntarles nosotros por ello, que no 

se les ha dado el caso de que la gente desconecte con Vuelvi por 

otra por ese par·n: ñAl contrario, porque la p§gina de Facebook, 

que es donde nos movemos, sigue creciendo todos los días. Entra 

gente a verla y todos los días tenemos seguidores nuevos; es decir, 

la  página  sigue  estando  viva  y  la  gente  sigue  tirando  de lo ya  
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MEMORIAL JOAQUÍN LLORIS   
 

elaborado. Ahora lo que tenemos que hacer es arrancar otra vez y 

meter contenidos nuevosò. 

 Reiteran que ñno tenemos una presi·n muy grande porque no 

vivimos de ello. Lo hacemos porque nos gusta, porque lo pasamos 

bien haciéndolo y, a la postre, descubrimos que a la gente también 

le gustaò.  

 Pero, en cierto modo, la presión sí les viene dada porque, 

seg¼n revelan, ñpara nosotros ya es una sorpresa tener ahora mismo 

6.571 seguidores, que para una página vinculada a un Concejo 

como es Cabranes no nos consta  que se dé; en realidad, 

empezamos pasándonos vídeos entre nosotros y a otra gente a la 

que les hacía gracia. Probamos así y ahora nos sentimos en la 

necesidad de dar un giro a nuestra imagen de marca (al logotipo, al 

personaje ficticio de Salustio, que es lo que nos representa). 

Queremos con esto significar también que detrás de los vídeos hay 

mucho más trabajo del que parece (hay un guion, grabaciones, 

retoques, pruebas con una voz o con otra, filtros de mejora técnica, 

etcétera). Pero en enero volveremos a elloò. 

 

Además del Premio reseñado y los dos 

reconocimientos, el Memorial tuvo, en este 

reencuentro, otros acentos, como las actuaciones 

de Gabriel González Tuya (en esta foto), Luis 

Castiello y Manuel Lloris. 

 Gabriel  -de suyo, la tonada-  dijo de entrada 

que procedía, en esta ocasión, echarla a un lado: 

ñLa aparcamos porque tambi®n son fechas, ®stas, 

para hacer un paréntesis y disfrutar con un Canciu 

de Navidad y una habaneraò. Agregó asimismo un 

villancico (ñCuando llega Navidáò) que hab²a estrenado el día 

anterior en el acto de entrega de los Premios Cubera, en su 

municipio natal de Villaviciosa. 

 Luis Castiello (de Giranes) llegó sobre la hora, procedente de 

Tineo. Ya iba a continuar Gabriel cuando entr· ®l. ñPor lo bueno 

siempre hay que esperarò, comenzó saludando, para luego lanzarse 

con dos asturianaes. 
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MEMORIAL JOAQUÍN LLORIS   
 

A la izquierda, Luis Castiello durante su 
actuación; y a la derecha, Reme, Rita y Serafa 

Ŝƴ ǇƭŜƴŀ ŦǳƴŎƛƽƴ ŘŜ ά[Ŝǎ ƭƭƛƴƎǳŀǘŜǊŜǎέΦ 

 

Y Manuel Lloris ofreció un mix de gaita, de ñhomenaje a su 

abuelo y abuela, con canciones que les gustaban a ellosò. 

 Previamente, el grupo de teatro ñP§xara pintaò estren· su 

obra ñLes Llinguateresò, con tres actrices (Rita, Remedios y Serafa 

para esta ficción) y una niña (Lena, que debutó); con diálogos tan 

simp§ticos como ñtengo m§s mieu a la to lengua que a un cicl·nò 

o ñpamplines son sopes y c·mense a pu¶aosò. 

 William Lloris tampoco dejó de agradecer al Ayuntamiento 

(ñque siempre colabora con nosotros y est§ ahí, apoyando la 

culturaò); y de recordar ña gente que perdimos, como Camilo 

Blanco, Jaime Prida, Fernando Llavona, Fermín Rouco, David 

Pridaé áVa por ellos y por los que no recuerdo aqu², pero que se 

nos fueron esti a¶uò. 

FIESTA DE SANTA EULALIA 2021   
 

 Para la Patrona, un día espléndido (después de tres semanas 

de inacabable lluvia y viento). Lucieron las primeras filas, en la 

iglesia, con trajes regionales e Histórico del Concejo (con el 

Alcalde ïtrajeado y portando el bastón-  y varios concejales); y con 

unas sentidas palabras de William Lloris, incrementadas por su 

acceso emocional: ñHay en esta celebraci·n gente de Inc·s, de 

Torazo, de La Parte, de La Fontanina, de Giranes, de Fresnué 

Nuestros antepasados, viéndonos hacer coses juntos, estarían muy 

orgullosos, y ese debe ser el camino. Hace tres años Gaspar me dejó  
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FIESTA DE SANTA EULALIA 2021   
 

en herencia regalar un clavel a cada 

mujer que asista a esta Misa. Desde 

que nos falta, el primero siempre lo 

venía reservando para Celita. Esta vez os ruego que me permitáis 

que el primero lo reserve para mi madre, que nos dej· hace un a¶oò. 

 Un porte elevado dio Rodrigo Fernández Joglar, a la gaita 

(sustituto de José Ángel Hevia, quien tenía compromisos en 

Madrid), con, por ejemplo, una interpretación del Himno de 

Asturias de ejecución y registros impecables. Le acompañó, a la 

voz, Gabriel González Tuya, con cantos propios del acto litúrgico. 

 El oficiante del mismo fue el administrador parroquial, padre 

Israel David Peña, quien destac· ñla entrega de Santa Eulalia de 

Mérida, perseguida por Diocleciano en el siglo IVò e interpret· que 

ñcon actitud de tristeza, de derrota, la enfermedad nos gana, y debe 

encontrarnos peleando, debemos afrontar la realidad con rebeldía 

y dar la batalla, como Santa Eulalia. Además, el hombre debe 

ocuparse, no preocuparse. El cristiano no debe tener miedo porque 

nuestro refugio es el Se¶orò. ƴ Fotos: EL ECO 

Momento de la procesión, en la 
calle Jesús Arango; y del obsequio 
de claveles, en la iglesia. 


